

SERVICES DU PREMIER
MINISTRE

SECRETARIAT GENERAL

REPUBLIQUE CAMEROUN

Paix-Travail-Patrie

**COMMUNIQUE A L'ISSUE DE LA DIX-
HUITIEME SESSION ORDINAIRE
DU CONSEIL NATIONAL DU TOURISME**

Le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Monsieur Philemon YANG, a présidé ce mardi 26 juin 2018 dans l'immeuble principal abritant ses Services, la 18^{ème} session du Conseil National du Tourisme (CNT), sur le thème « *Tourisme sportif durable : quelles stratégies pour la Coupe d'Afrique des Nations de football (CAN) 2019 ?* ».

Trois points étaient inscrits à l'ordre du jour des travaux, à savoir :

- le compte rendu de la mise œuvre des recommandations issues de la 17^{ème} session ;
- l'exposé du Ministre de l'Habitat et du Développement Urbain sur *la prise en compte du tourisme durable dans le développement urbain en prélude à la CAN 2019* ;
- l'exposé de la Présidente de Syndicat Patronal des Industries de l'Hôtellerie et du Tourisme sur *l'adéquation entre le niveau de standing des établissements d'hébergement et le tourisme durable dans la perspective de la CAN 2019*.

Après le mot introductif du Premier Ministre, le Secrétaire Permanent du Conseil National du Tourisme a rendu compte du niveau de mise en œuvre des recommandations adoptées au cours de la dix-septième session. Il a indiqué à cet effet que des contrôles systématiques sont régulièrement effectués auprès des établissements touristiques, dans le cadre de la protection des touristes. Des diligences ont par ailleurs été engagées, en vue de la mise en place d'un système de délivrance des visas électroniques dans les représentations diplomatiques du Cameroun.

S'agissant spécifiquement des activités connexes au tourisme, l'on a enregistré notamment (i) l'opérationnalisation de huit villages artisanaux et l'ouverture de vitrines artisanales, dans les localités de Lobo et Bandjoun ; (ii) la mise à niveau progressive des infrastructures aéroportuaires ; (iii) l'accroissement de la flotte de la compagnie aérienne nationale CAMAIR Co et l'extension de son réseau commercial.

Prenant la parole à son tour, le Ministre de l'Habitat et du Développement Urbain a fait savoir que les projets initiés ou réalisés dans ce secteur d'activités tiennent compte des préoccupations liées au développement durable, à travers la satisfaction des exigences sociales dans le cadre d'une gouvernance urbaine inclusive. En prélude à la CAN 2019, le Ministre a mentionné (i) la construction et la réhabilitation des voies d'accès aux infrastructures sportives, hôtelières et hospitalières ; (ii) l'aménagement des drains et l'embellissement paysager dans les villes hôtes de la CAN 2019 en particulier ; (iii) l'amélioration du niveau de service des voies secondaires et de l'éclairage public ; (iv) la mise en place de systèmes de transport public de masse. En guise de perspectives, il a annoncé l'intensification de la lutte contre le désordre urbain et le renforcement des campagnes de sensibilisation des citoyens au respect des mesures de salubrité publique.

Les travaux se sont poursuivis avec l'exposé de la Présidente du Syndicat Patronal des Industries de l'Hôtellerie et du Tourisme, qui a précisé qu'une vingtaine d'établissements d'hébergement remplissent au moins à 95% des critères de confort et de standing exigés par la Confédération Africaine du Football. D'autres structures d'accueil de 2 et 3 étoiles s'attèlent activement à relever le niveau de leurs offres, aux plans qualitatif et quantitatif. Afin d'accroître la contribution du sous-secteur hôtelier à l'économie nationale, il a été préconisé (i) le renforcement des appuis financiers du Gouvernement aux opérateurs du secteur ; (ii) la révision des modalités d'application de la taxe de séjour ; (iii) l'amélioration de la qualité de la formation professionnelle dans les métiers de l'hôtellerie et (iv) le marketing de la destination Cameroun.

Au cours des échanges subséquents, les participants ont abordé diverses problématiques susceptibles de favoriser une nette amélioration du réceptif hôtelier national, dans la perspective d'une bonne organisation de la CAN 2019.

Le Conseil s'est achevé à 11h30mn, après l'adoption des recommandations relatives au développement du secteur touristique.-

Yaoundé, le

26 JUIN 2018



**Le Secrétaire Général des Services
du Premier Ministre,**

FOUDA Séraphin Magloire